

### Chavistamente: El pudor de quedarse

#### Carola Chávez

El antichavismo es, en buena parte, el resultado de una minuciosa operación psicológica. Tomar a la clase media, usar en su contra su característico y frondoso ramillete de prejuicios, alimentando sus peores miedos, atizando el clasismo, el racismo, todos sus "ismos" y fobias. Sembrando en el suelo fértil de la presión social, -¿Tú como que eres chavista?blandiendo el látigo de "el qué dirán", arma infalible de adiestramiento grupal que pone a marchar, al son que le toquen, hasta al más pintado. Campana de Pavlov, cacerolazo; campana de Pavlov, marcha; campana de Pavlov, guarimba; campana de Pavlov, puputov; campana de Pavlov, vete del país, a Perú, que es arrechísmo; campana de Pavlov, desea con toda tu alma una invasión.

Algunos, de tanto oír la campaña sin obtener la recompensa que la campana promete, salivan pero no tanto y empiezan a desobedecer. Aclarando siempre que son opositores "indevolvibles", se niegan, por ejemplo, a vender todo e irse a Perú porque, allá en el fondo de sus cabezas, la voz de auto preservación les dice "¿Te volviste loco, Wilfrido?, ¿qué carajo vas a hacer tú para allá?, ¿vas a botar tu casa, tu carro, tus sopotocientos años de

carrera para vender café en Lima?". La voz de la razón hasta les dice que en vez de salir corriendo, mejor se inventen un negocito de esos que llaman ahora "emprendimiento". Y estos esquiroles de la diáspora, por escuchar la voz de la razón, dejan de escuchar la campaña pavloviana que los ha empujado todas las veces al barranco de la derrota, donde son siempre ellos los que pagan los platos rotos. Nunca el que toca la campana, que tampoco se quiere ir a Perú, por cierto.

El problema de la desobediencia es el manto de sospecha que trae consigo. Y es que querer quedarte en tu país, querer luchar por construir una vida bonita aquí, supone una coincidencia hurribli con todo lo que propone el gobierno chavista que hagamos. Quedarse es negar el relato del país invivible, de la espantosa crisis humanitaria que el antichavismo vende a cambio de una generosa invasión. Quedarse es traición.

Así, los que se quedan luchan contra todo tipo de presiones y sospechas, así como contra su propia visión apocalíptica de la Venezuela de los últimos 20 años. Entonces, cuando se encuentran con un pana, que también se quedó, se saludan, bien vestidos, bien alimentados pero con cara de sufrimiento "¿qué tal, mi pana?" "Aquí,

chamo, tú sabes, tratando de sobrevivir en este peo, pero pa'lante"...

Se quedan mostrando pudor y vergüenza por haber desafiado el discurso antichavista, por no haber sido como los sumisos valientes que, salivando con el campanazo de la diáspora, malvendieron todo y se fueron a Perú a buscar una libertad que que nadie le había quitado, para terminar aprendiendo a palazos, puños y patadas policiales, lo que en Perú entienden por democracia y libertad.

Se quedan como pidiendo perdón, pero se quedan porque saben que en ningún otro lugar del mundo estarían -estaríamos- mejor.

### El Foro de Sao Paulo

#### **Eduardo Piñate**

Del 25 al 28 de julio se reunirá en Caracas por segunda vez el Foro de Sao Paulo, la primera vez fue en el XVIII Encuentro, el año 2012 -4, 5 y 6 de julio- y fue clausurado en aquella oportunidad por el Comandante Chávez con un memorable discurso. En esta oportunidad vamos a recibir unos 700 delegados internacionales, integrantes de partidos de izquierda y organizaciones populares de América Latina y El Caribe e invitados de Asia, África, Europa y América del Norte, con un poco más de 300 delegados nacionales, en el XXV Encuentro de esta importante plataforma unitaria de la izquierda de nuestro continente, el Foro de Sao Paulo.

Su creación data de 1990 y sus impulsores fueron el Partido Comunista de Cuba

y el Partido de los Trabajadores de Brasil, con Fidel Castro y Lula Da Silva a la vanguardia. Debe su nombre al hecho de que su primer Encuentro se realizó en Sao Paulo, con un grupo relativamente pequeño de organizaciones de izquierda, en el que la mayoría de ellas se encontraba en la oposición y algunas proscritas por los gobiernos neoliberales del continente.

Se puede afirmar que la historia del Foro de Sao Paulo resume de alguna manera, la evolución de la izquierda latinoamericana y caribeña en las últimas tres décadas. Desde aquel primer encuentro en 1990, cuando el único partido en el Poder era el Partido Comunista de Cuba (PCC), con una izquierda golpeada y debilitada por las derrotas, la ofensiva capitalista neoliberal y la represión,

hasta el XXV Encuentro que se realizará esta semana en Caracas, pasamos -la izquierda latinoamericana y el Foro de Sao Paulo- por la primera oleada progresista y revolucionaria del continente en los primeros diez años del siglo XXI, que se inició con la victoria de Chávez y el Movimiento Bolivariano en 1999; la contraofensiva imperialista que enfrentamos en la segunda década y la preparación de la nueva oleada revolucionaria en el continente que, como ha dicho el camarada presidente Nicolás Maduro, será más profunda y radical que la primera. Este es el sentido y propósito del XXV Encuentro del Foro de Sao Paulo y una vez más, Caracas y Venezuela darán ejemplo de dignidad y de combate. Seguimos venciendo.





Vicepresidencia APC PSUV

Fundación Cuatro F. Director General: Gustavo Villapol. Jefa de Redacción: Veronica Díaz. Diseño y Diagramación: Jair Pacheco. Equipo de Trabajo: Gerson De León, Charles Delgado, Rafael Brazón, Gherio, Iván Mc Gregor, Edward Barrios. Corresponsal en Europa: Geraldina Colotti. Portada: Gherio. Fotos: AVN Depósito Legal: pp201401DC1761





POLÍTICA **03** 

XXV Foro de São Paulo

# Caracas: El epicentro del gran debate



Verónica Díaz

uando se enfrenta la visión hegemónica impulsada por la administración Trump y sus aliados contra las corrientes progresistas, se realizará en Caracas, entre 25 y el 28 de julio, el XXV Foro de São Paulo, que congregará a la izquierda de los cinco continentes para debatir temas cruciales para el futuro de la humanidad como la recolonización de América Latina y la necesidad de avanzar hacia una ofensiva revolucionaria.

El coordinador político del comité preparatorio del evento, Julio Chávez, sostiene que el foro ofrecerá la oportunidad para trazar estrategias que permitan cambiar la correlación de fuerzas a favor de los procesos emancipatorios en la región.

"Creemos que el foro será trascendental en la medida en que se supere lo declarativo y se afine un plan de lucha en el hemisferio".

Ante el bloqueo contra Venezuela los pasajes aéreos se han triplicado, y se han tenido que implementar rutas alternas, no obstante, para al cierre de esta edición se estimaba duplicar la asistencia de parlamentarios que se logró en la edición XXIV realizada en el 2018 en La Habana, Cuba, y recibir a unos 250 invitados internacionales de todo el planeta.

#### São Paulo contra el fin de la

En la última década del siglo XX el socialismo lucía derrotado. Cuba sobrevivía al período especial, y derrumbado el bloque socialista de la Europa Oriental parecía cercano el colapso de la Revolución Cubana. Francis Fukuyama en 1992 escribió el libro "El fin de la Historia" (The End of History and the Last Man), en donde planteaba la caída del comunismo ante el triunfo de las democracias liberales.

Debido al declive de las banderas del socialismo, Fidel Castro junto a Lula da Silva decidieron crear un espacio permanente de discusión y debate de los partidos de izquierda de América Latina.

Convocados por el Partido de los Trabajadores (PT Brasil), 48 organizaciones políticas y sociales se reunieron en la ciudad de São Paulo en julio de 1990. Aquella primera edición del Foro serviría para expresar cómo había sido afectado el pueblo cubano por el severo bloqueo de Estados Unidos y se plantearon hacer un análisis exhaustivo de la coyuntura que atravesaba la humanidad.

"Cuando el comandante Hugo Chávez llegó a la presidencia en 1998 y la Revolución Bolivariana comenzó a expandirse gracias a importantes victorias emancipadoras que sucedieron en países de la región, el Foro de São Paulo inició una nueva etapa", relata el diputado de la Asamblea Nacional Constituvente (ANC).

Julio Chávez explica que Lula, Evo Morales, Rafael Correa, Fernando Lugo, Daniel Ortega, llegarían al poder por vías electorales, lo que reconfiguraría el mapa político a favor de la izquierda en lo que hasta entonces había sido el patio trasero de los Estados Unidos. El imperio, al ver erosionado su poder, diseñaría toda una estrategia de reconquista.

"A 25 años de la primera edición del Foro de São Paulo están en pugna dos visiones del mundo: el monroísmo, impulsado por Donald Trump, inspirado en la doctrina de dominación y del mundo unipolar gobernado por la hegemonía de los Estados Unidos; versus la doctrina bolivariana que plantea la construcción de un mundo pluripolar", señala el constituyente.

El foro ocurre cuando está en marcha un operación desestabilizadora contra Venezuela, ya que sus políticas soberanas se han convertido en un mal ejemplo, calificado como una amenaza inusual y extraordinara por la primera potencia armamentista.

Para Julio Chávez lo que se disputa es el control de las principales reservas de petróleo del planeta, los yacimientos de oro, coltán y otras riquezas naturales abundantes en la patria de Bolívar y Chávez, porque dependiendo de quien controle esas inmensas riquezas se definirá el futuro de la humanidad.

"Venezuela ha decidido de manera soberana aliarse con otros países como Rusia, China, Turquía, Irán e India, para edificar un mundo multipolar que mueva el corazón financiero del planeta del Atlántico al Pacífico, The Wall Street a Shanghái, lo que constituye un duro golpe que pone en peligro la hegemonía norteamericana".

El Consejo Económico de Shanghái ha tomado decisiones importantes, algunas capaces de desmoronar a la frágil economía especulativa norteamericana, como el anuncio de China de comprar petróleo en yuanes, abandonando el dólar, un mandato que data de 1971 cuando el presidente norteamericano Richard Nixon impuso a los países OPEP la venta de petróleo en dólares.

Si esto ocurriese EEUU no podría sustentar la emisión de dólares inorgánicos, lo que al conjugarse con la decisión de China de no comprar títulos de la deuda pública norteamericana, agravaría la debilidad de su economía especulativa. Tampoco es del agrado de la administración Trump la iniciativa china de impulsar la llamada "Ruta de la Seda", donde 67 países trasladarían el centro del comercio hacia esa región del planeta.

"Y es una amenaza para la hegemonía norteamericana que Venezuela haya decidido apoyar al mundo pluripolar impulsado por los chinos, ya que el imperio necesita para sobrevivir controlar las inmensas riquezas naturales de la patria de Simón Bolívar".

Ante la histórica lucha que se libra en Venezuela, se decidió que el foro no se limite a una audiencia regional, por lo que congregará a partidos de izquierda, movimientos sociales y fuerzas progresistas de los cinco continentes.

"Los delegados podrán comprender el rol que juega Venezuela en esta confrontación histórica entre la Doctrina Monroe y el Bolivarianismo. El foro nos permitirá el reencuentro con la izquierda y elevarnos por encima de las diferencias, estableciendo un frente unido para enfrentar la arremetida imperial". •

#### Manifiesto de Caracas

El pasado viernes 19 de julio los partidos políticos de la izquierda venezolana firmaron el "Manifiesto de Caracas por la paz, la soberanía y la prosperidad de América", que sintetiza el consenso de las organizaciones revolucionarias sobre los planteamientos que realizará la delegación de Venezuela en el Foro de São Paulo.

"Pese a las diferencias, la izquierda local está unida en torno al rol que juega Venezuela en esta transición entre la hegemonía unipolar y la construcción de la multipolaridad, por

lo que daremos un mensaje unitario, muy coherente, de que las fuerzas de izquierda estamos cohesionados en torno al proyecto estratégico de la construcción del socialismo", señaló Julio Chávez.

La delegación rechazará el sesgo del Informe la Alta Comisionada para los Derechos Humanos de Naciones Unidas, Michelle Bachelet, y denunciará el uso de medidas coercitivas y unilaterales por parte de EEUU y sus aliados contra Cuba y Venezuela, consideradas como delito de lesa humanidad. •



Orlando Rangel Yustiz/ El Ciudadano

estrecharon sus manos y

Foro de São Paulo

El gran tanque de pensamiento de la izquierda latinoamericana



Así nace, en julio de 1990, este gran tanque del pensamiento de las fuerzas progresistas latinoamericanas, una organización internacional que apuesta por profundizar el debate y procura avanzar con propuestas de unidad de acción consensuadas en la lucha antiimperialista y popular.

Foro de São Paulo (FSP).

Su misión también empuja hacia la promoción de intercambios especializados en torno a los problemas económicos, políticos, sociales y culturales que enfrentan los pueblos del continente, así como también las fuerzas de izquierda.

Sin sede oficial pero con un área de alcance en 26 países latinoamericanos y caribeños, el FSP cuenta con la participación activa de 111 partidos y organizaciones políticas de América, que a su vez retroalimentan su trabajo con fuerzas de izquierda de Norteamérica, Europa, Asia, Oriente Medio y África.

Los colectivos de izquierda fueron convocados, en principio, por el Partido de los Trabajadores de Brasil (PT) a crear este foro en São Paulo en 1990, cuando Lula da Silva presidía la organización; v por el Partido Comunista de Cuba, liderado por el líder histórico de la Revolución, Fidel Castro

Así fue como el FSP surge como una esperanza para los pueblos de la región, que para entonces estaban condenados a la miseria, la exclusión, la corrupción y la pobreza que imperaba bajo el dominio de gobiernos conservadores de derecha, como los que han resurgido en la actualidad, aliados y sumisos a los intereses de Estados Unidos.

Este centro de pensamiento realiza consecuentemente encuentros multilaterales con todos sus integrantes para intercambiar ideas y definir acciones que permitan avanzar hacia la construcción del socialismo y sostener las reivindicaciones históricas alcanzadas por las fuerzas de izquierda en beneficio de los pueblos.

Una vez instalados los foros, análisis, propuestas, acciones, definiciones, alianzas, estrategias y debates, las fuerzas progresistas definen los pasos a tomar sobre circunstancias coyunturales en la región, así como también objetivos a corto y largo plazo para concretar las luchas que aún se mantienen esquivas por la permanencia y persistencia del imperialismo.

#### Foro en Caracas

En 2018, el FSP realizó su XXIV encuentro en La Habana, Cuba. En su declaración final los integrantes del foro expresaron que Latinoamérica y el Caribe 'siguen en pie de lucha'.

«Seguimos en pie de lucha ante los efectos de una ofensiva reaccionaria, conservadora y restauradora neoliberal de las élites mundiales» impulsadas por «el capitalismo del Gobierno de los Estados Unidos, sus aliados y las clases hegemónicas», afirmó la secretaria ejecutiva del FSP, Mónica Valente.

El Foro ha sido una institución de gran peso en la política regional, por donde han pasado figuras importantes de la historia reciente del continente como los expresidentes de Brasil, Lula da Silva y Dilma Rousseff.

También otros líderes v presidentes han sido partícipes de la FPS, como el líder de la Revolución Bolivariana, Hugo Chávez; Evo Morales de Bolivia, Miguel Díaz-Canel de Cuba. Roosevelt Skerrit de Dominica, Daniel Ortega de Nicaragua, Danilo Medina de República Dominicana, Tabaré Vázquez de Uruguay, Andrés Manuel López Obrador de México, Laurentino Cortizo de Panamá, entre otros.

El XXV edición del Foro, que se realiza en Caracas del 24 al 28 de julio, participan representantes de más de 124 movimientos y partidos políticos de izquierda.

"Para debatir y seguir la lucha contra el imperialismo y contra las formas de atropello a los pueblos, para que se levante la voz de la izquierda en nuestro continente", enfatizó recientemente Diosdado Cabello, primer Vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV).

El líder socialista comentó que en este momento de la historia, cuando los gobiernos de derecha han perpetrado acciones de revanchismo político contra líderes progresistas, la izquierda debe luchar por los derechos de los pueblos con más ahínco.

Tenemos que salir mucho más unidos y compenetrados v entender, como dijo el Che Guevara, a la derecha y al imperialismo ni un tantito así", auguró Cabello sobre el próximo encuentro en Caracas. •

### La lucha antiimperialista continúa

Rafael Rosales Benitez

El Foro de São Paulo se constituyó en 1990, con la reunión de partidos de América Latina y el Caribe invitados por el Partido de los Trabajadores (PT Brasil), para debatir la nueva coyuntura internacional luego de la caída del Muro de Berlín y la implantación de políticas neoliberales por parte de la mayoría de los gobiernos de la región. La propuesta principal fue consensuar una alternativa popular y democrática al neoliberalismo.

La llegada del Comandante

Hugo Chávez a la Presidencia de la República en Venezuela en 1998 dio inicio a una avanzada revolucionaria en latinoamérica que llevó al poder a Lula Da Silva en Brasil (2002), Nestor Kirchner en Argentina en (2003), Tabaré Vázquez en Uruguay (2004), Evo Morales en Bolivia (2005), Rafael Correa en Ecuador (2006), Daniel Ortega en Nicaragua (2006), Manuel Zelaya en Honduras en (2006), Christina Fernández de Kircner en Argentina (2007), Fernando Lugo en Paraguay (2008), José Mujica en Uruguay (2009), Mauricio Funes en El Salvador (2009) y Dilma Rousseff en Brasil (2010). El Comandante Chávez fue reelecto en 2006 en Venezuela.

El XV Encuentro del Foro de São Paulo de 2009 en la Ciudad de México tuvo la participación de 32 países de América Latina y el Caribe, donde mayoritariamente como nunca antes la izquierda ejercía el Poder Político a nivel de presidencia de naciones.

El golpe de Estado en Honduras, que sacó de la presidencia a Manuel Zelaya en 2009, inició una contraofensiva del imperialismo norteamericano y la derecha latinoamericana. Fernando Lugo fue destituido en Paraguay ese mismo año, Mauricio Macri le dio fin a la era Kirchnerista en Argentina en 2015, Dilma Rousseff fue destituida en Brasil en 2016 y Lula Da Silva está en prisión e inhabilitado políticamente.

La edición XXV del Foro de São Paulo sucede en Venezuela en este 2019 con una correlación de fuerzas en latinoamérica diametralmente opuesta a la de diez años atrás. Hoy, Evo Morales en Bolivia, Miguel Díaz Canel en Cuba, Daniel Ortega en Nicaragua y nuestro Presidente, Nicolás Maduro Moros en Venezuela, son los bastiones incólumes de la izquierda en Latinoamérica

'Por la Paz. la Soberanía v la Prosperidad de los Pueblos, Unidad Lucha, Batalla y Victoria" es el lema que reunirá en esta oportunidad al Foro de São Paulo en Caracas y como en 1990 el reto es hacer confluir todas las visiones, voluntades y acciones en un escenario adverso, para detener la avanzada imperialista en latinoamérica, para el bien de los pueblos y la paz en nuestras naciones. Nosotros Venceremos !!! •

ENTREVISTA **05** 

Verónica Díaz

o es casualidad que la XXV edición del Foro de São Paulo se celebre en Caracas desde el 25 hasta el 28 de julio, cuya clausura coincide con el cumpleaños 65 del revolucionario Hugo Chávez. El profesor Adán Chávez, hermano del comandante, afirma que la fecha se escogió como un homenaje a quien gestó y lideró la Revolución Bolivariana, hoy asediada por un imperio sediento de las riquezas de la Faja Petrolífera del Orinoco, que constituyen las mayores reservas de crudo del planeta.

Por esta razón el evento clausura en el Cuartel de la Montaña, donde está sembrado el líder que dedicó su vida a seguir los postulados integracionistas y enmancipadores de Simón Bolívar.

El también vicepresidente de Asuntos Internacionales del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), considera que el foro permitirá mostrar sin la censura de las grandes corporaciones mediáticas, la cotidianidad de un pueblo que resiste un brutal bloqueo que podría ser catalogado como un crimen de lesa humanidad.

#### - ¿Qué significa realizar la XXV edición del Foro de São Paulo en Caracas?

- Todos sabemos los ataques que venimos recibiendo del imperio y sus aliados. Nos acusan de ser una dictadura, de violar los derechos humanos, en medio de toda la campaña mediática y psicológica que a nivel mundial ha desplegado el imperio norteamericano con algunos de sus aliados, buscando crear una matriz internacional para tener, quisieran ellos, una justificación para invadirnos de cualquier manera. En esa coyuntura hemos sufrido todo el guión de golpe continuado que intenta frenar a la Revolución Bolivariana. Por esta razón, uno de los obietivos fundamentales del foro es aprovechar la reunión de unos 800 invitados internacionales de partidos de izquierda, movimientos sociales y fuerzas progresistas de América Latina y El Caribe, aunque nos visitan de todos los continentes, para mostrarles la verdad de lo que ocurre en Venezuela sin la censura mediática. Se busca además seguir con la batalla de las ideas y avanzar en temas como la integración y Adán Chávez

## "No volveremos a ser colonia de nadie"



El profesor Adán Chávez considera que el imperio no tiene fácil invadir militarmente a Venezuela. FOTO INSTITUTO HUGO CHÁVEZ

la unidad para construir juntos un plan de acción política que nos permita enfrentar las pretensiones hegemónicas del imperio.

#### - ¿Qué papel juega Venezuela en el contexto geopolítico internacional?

Venezuela es referencia continental y mundial por eso recibe tantos ataques, ya que el imperio norteamericano quisiera, resucitando la Doctrina Monroe, volver a apoderarse de las riquezas de nuestro país. Tenemos la primera reserva de petróleo del planeta, poseemos grandes reservas de gas, somos primeros en reservas de oro y otros minerales estratégicos, pero también consideran que la Revolución Bolivariana es un mal ejemplo para los demás pueblos que siguen luchando por su libertad y soberanía. Nuestro pueblo está resistiendo y venciendo, lo que preocupa al imperio por lo que va a seguir atacándonos, intentando frenar a la Revolución Bolivariana, pero no han podido, ni podrán con un pueblo que está decidido a ser

#### - ¿De qué forma el foro puede contribuir a consolidar la paz en la región?

- El imperio ha declarado

sobre Venezuela que todas las probabilidades están sobre la mesa, como un modo de decir que la invasión militar directa se encuentra entre sus planes, por lo que es algo que no se debe menospreciar, pero pienso que no la tienen fácil. Si ellos hubiesen considerado la posibilidad de derrotar a nuestro gobierno con una invasión militar directa ya lo hubiesen hecho, pero saben que no nos pueden derrotar, como tampoco pudieron en el terreno electoral, porque aunque son una potencia militar, vale más la voluntad de un pueblo para seguir siendo libre. Además la realidad geopolítica del mundo es totalmente diferente al escenario imperante 20 años atrás, ya que potencias militares como Rusia y China con mucho valor han afirmado su disposición para defender a Venezuela cuando sea necesario, por lo que el imperio sabe que sería una guerra de mediana y larga duración en la que tienen todas las de perder y aunque vamos a seguir apostando por la paz y el diálogo, también estamos preparados para defender nuestra soberanía.

### - ¿Está el espíritu de Chávez presente en esta confrontación?

Gracias al comandante Eterno, Hugo Chávez, en Venezuela hay una unión cívico-militar, y quizás sin esa fortaleza el imperio norteamericano hubiese logrado sus objetivos, pero el pueblo con uniforme y sin uniforme, se ha organizado y enfrenta una guerra económica que nos ha generado inmensas dificultades y junto al gobierno revolucionario se han diseñado planes sociales para ir rompiendo el bloqueo y superar las tantas agresiones a las que hemos estado sometidos, lo que ha permitido resistir y vencer, porque contra esa voluntad de ser libre no puede nadie. Es un pueblo que no permitirá que Venezuela sea otra vez colonia.

#### ¿El pensamiento de Chávez está en los cuarteles venezolanos?

- Hugo Chávez puso todo su empeño para tener una nueva doctrina militar apegada a la Constitución. Hoy los militares venezolanos tienen conciencia de la defensa de la soberanía, de trabajar por la paz pero preparados para la guerra. Si nos atacan nos defenderemos, porque la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), legado de Chávez, es hoy un solo bloque, con uno u otro ele-

mento que sale con alguna malformación, porque es casi imposible que el 100% de sus integrantes respeten esta nueva doctrina, siempre sale alguien, como decimos nosotros en el llano, con las patas torcidas, pero la gran mayoría sigue la nueva doctrina, que es parte de la Constitución que discutimos y aprobó nuestro pueblo por inmensa mayoría, Es el legado de Chávez hecho realidad.

# - El reciente informe de la alta comisionada de Derechos Humanos de la ONU, Michelle Bachelet, abrió un polémico debate sobre la situación de los derechos humanos en Venezuela. ¿Se discutirá ese tema en el foro?

El informe es una pantomima, una copia de informes realizados en otras épocas. Lamentablemente la señora Bachelet solo está siguiendo el mismo guión del imperio, sirviendo de marioneta del inquilino de la Casa Blanca. El gobierno del presidente Maduro ha formulado los reclamos correspondientes ante diversas instancias internacionales. En el Foro hav una ponencia sobre las experiencias y perspectivas de los gobiernos progresistas de América Latina y el Caribe que nos va a permitir exponer las luchas del pueblo venezolano junto a su gobierno, y seguir mostrando los logros de la Revolución Bolivariana, uno de los cuales, que es letra sagrada, es precisamente el respeto a los derechos humanos en todos los terrenos.

#### ¿Está en juego la institucionalizad de Venezuela?

- La oposición no cree en el Estado-nación, como lo demostró con el golpe de 2002, cuando lograron por 47 horas sacar a Chávez de Miraflores y casi lo asesinan. Aquel presidente autombrado, Pedro Carmona, con un decreto disolvió todos los poderes. Ese es el mismo guión que siguen aplicando, y es tiempo que el pueblo, especialmente el opositor, se de cuenta que sus líderes no tienen un programa político para el beneficio del pueblo. Ese guión lo repetirían, incluso con mayor crudeza, porque no creen en la institucionalizad, y no dudarían en disolver los poderes y derogar la Constitución aprobada por el pueblo en 1999, lo que sí constituiría una dictadura. Ellos quieren poner como presidente a una marioneta de los EEUU.

# El Foro de São Paulo: la opción por los pobres

Alí Ramón Rojas Olaya

#### Contexto: julio de 1990

Para julio de 1990 el neoliberalismo parecía ser la única opción política del mundo, particularmente en Latinoamérica v el Caribe. Las grandes empresas de comunicación de masas hicieron del derrumbe del muro de Berlín, acaecido entre la noche del jueves 9 al viernes 10 de noviembre de 1989, un sainete de mal gusto contra el socialismo. Para esa época, el presidente de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas era Mijaíl Gorbachov quien, al llegar al poder, aplicó dos reformas, una económica, llamada Perestroika, destinada a desarrollar una supuesta nueva estructura de la economía interna; y otra llamada Glásnost, consignada para prostituir el sistema político de manera que los medios de comunicación criticaran abiertamente al gobierno del país de las quince repúblicas con apoyo de Estados Unidos y la Otan. Adicional a estas dos reformas, Gorbachov destruyó gradualmente el Consejo de Ayuda Mutua Económica (CAME), organización de cooperación económica fundada el 4 de enero de 1946 formada por diversos países comunistas que tenían en la URSS un bastión vital y cuvo obietivo era el fomento de las relaciones comerciales entre los estados miembros para contrarrestar a los organismos económicos internacionales de economía capitalista. Es en este contexto geopolítico cuando los militantes del Partido de los Trabajadores de Brasil crean en São Paulo una tribuna abierta a los partidos y movimientos sociales de izquierda de Latinoamérica y el Caribe.

#### Los Foros de São Paulo

El Foro de São Paulo nace con dos propósitos; debatir, por una parte, sobre el escenario internacional después de la caída del Muro de Berlín y las consecuencias del neoliberalismo en los países de Latinoamérica y el Caribe; y, por otra, sentar las bases



para la creación de un eje intelectual de laboratorios de ideas, institutos de investigación, gabinetes estratégicos, escuelas de pensamiento y centros de reflexión donde expertas y expertos reflexionen intelectualmente sobre políticas sociales, economía, estrategias políticas y militares, tecnología y cultura.

Hoy los dos objetivos específicos son profundizar el debate y procurar avanzar con propuestas de unidad de acción consensuadas en la lucha antiimperialista y popular, y promover intercambios especializados en torno a los problemas económicos, políticos, sociales y culturales que la izquierda continental enfrenta.

Para julio de 1990 el único miembro que ejercía el poder ejecutivo de los integrantes del Foro de São Paulo era el Partido Comunista de Cuba. En la actualidad: además Cuba, cuyo presidente del Consejo de Estado y del Consejo de Ministros desde el 19 de abril de 2018 es Miguel Díaz-Canel; la realidad es otra. Los países que están siendo gobernados por líderes y partidos miembros del Foro de São Paulo son: Bolivia (Evo Morales, Movimiento al Socialismo) Dominica (Roosevelt Skerrit, Partido Laborista de Dominica), Ecuador (Lenín Moreno, Alianza PAIS, contra su voluntad), Nicaragua (Daniel Ortega, Frente Sandinista de Liberación Nacional), República Dominicana (Danilo Medina, Partido de la Liberación Dominicana), Uruguay (Tabaré Vázquez, Frente Amplio), México (Andrés Manuel López Obrador, Movimiento Regeneración Nacional). Panamá (Laurentino Cortizo, Partido Revolucionario Democrático) y Venezuela (Nicolás Maduro Moros, Partido Socialista Unido de Venezuela).

Los Foros de São Paulo se han celebrado en las siguientes ciudades: Ciudad de México (1991), Managua (1992), La Habana (1993), Montevideo (1995), San Salvador (1996), Porto Alegre (1997), Ciudad de México (1998), Managua (2000), La Habana (2001), Ciudad de Guatemala (2002), Quito (2003), São Paulo (2005), San Salvador (2007), Montevideo (2008), Ciudad de México (2009), Buenos Aires (2010), Managua (2011), Caracas (2012), São Paulo (2013), La Paz (2014), Ciudad de México (2015), San Salvador (2016), Managua (2017), La Habana (2018) y Caracas (2019).

#### La opción por los pobres

"Cuando nos levantábamos, aquella mujer multiplicaba la masa de maíz para que nosotros, sus doce hijos, deLos que otrora fueron pobres y formaban parte de las masas, escondidos en surcos de miseria hoy son pueblo, tienen la jerarquía de la silenciosa vasija de arcilla, de la muñeca de trapo, del papagayo hecho con bolsa de tintorería

sayunáramos. Siempre me quejé de que no me hacía cariño. Años después entendí que esa mujer, mi madre, heroína de la cotidianidad, frente al budare y sobre sus piernas llenas de racimos de varices, cada vez que amasaba la harina nos acariciaba". Esta historia me la contó un amigo de luchas.

Los pobres, es decir, la mayor parte de la población mundial enajenada por un modelo civilizatorio impuesto por el Estado Liberal Burgués, han renacido muchas veces desde el fondo de estrellas derrotadas y han reconstruido el hilo de las eternidades que poblaron con sus manos. Esas mujeres se cansaron de cargar tobos de agua por escalinatas que subían al cielo. Ellas convertían los frascos de mermelada en vasos, y una panela de jabón azul era dividida en cuatro jabones que tenían que durar mucho tiempo.

Hacer mercado significaba recoger las mejoras sobras, de eso dependía la alimentación de todos. Si el papá existía, solo se le veía cuando llegaba reventado de cansancio por tanta explotación, en muchos casos llegaba ebrio.

Simón Rodríguez conoció el hambre, conoció el rechazo por ser expósito. Vivió en una sociedad esclavista y en Europa conoció los estragos de la Revolución Industrial. Por eso vuelca todo su cargamento ético, espiritual y epistémico a la opción por los pobres. Sabe cómo actúan los países colonialistas formados por "pueblos vie-jos, cultos, ricos, poderosos", ésos que "llaman prosperidad una opulencia fundada en el apocamiento de las clases que tienen oprimidas", ésos que "piensan, al mismo tiempo, en prohibir el matrimonio a los pobres, para que no procreen (ni como proletarios quieren que gocen de los bienes de la vida social)".

Los que otrora fueron pobres y formaban parte de las masas, escondidos en surcos de miseria hoy son pueblo, tienen la jerarquía de la silenciosa vasija de arcilla, de la muñeca de trapo, del papagayo hecho con bolsa de tintorería, de la canción necesaria. Sus hijos ya conocen el niño Jesús en las navidades. Hoy están en Caracas y en Washington hay preocupación porque temen el día en que la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) y el Foro de São Paulo coincidan plenamente en conjunción armónica entre el poder constituido y el poder constituyente.

Hoy son millones y forman los ejércitos populares de los movimientos sociales cuyas voceras y voceros están en Caracas, epicentro geopolítico del mundo, del 24 al 28 de julio de 2019. Son milicianas y milicianos. Son actores, participan y protagonizan la revolución. Son heroínas y héroes. Tienen voz y voto porque agradecen en su infinito amor patrio que una vez, aquel niño expósito nacido en Caracas el 28 de octubre de 1769 se paró firme ante tantos años de injusticia y clamó a la humanidad: "todos huyen de los pobres, los desprecian o los maltratan, alguien ha de pedir la palabra por ellos". •

DEL 22 AL 29 DE JULIO DE 2019 /// Cuatro IF

Roy Daza

### Un viraje a la izquierda sucederá en Latinoamérica

Verónica Díaz

l Foro de São Paulo en sí mismo va es una acción política, que se ha convertido en un referente mundial, por eso realizar su edición XXV en Caracas tiene un significado especial, ya que los más de 800 invitados internacionales debatirán el futuro de la izquierda regional y mundial en un país anfitrión bloqueado comercialmente y bajo la amenaza de intervención militar por la mayor potencia armamentista del planeta.

Roy Daza, integrante de la comisión de Asuntos Internacionales del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), señala que durante el encuentro de las fuerzas de izquierda la delegación venezolana denunciará el cerco diplomático contra el legítimo gobierno de Nicolás Maduro y, sin la censura impuesta por la feroz campaña mediática mundial, se mostrarán los avances en inclusión y participación política alcanzados por la Revolución Bolivariana.

También se alertará sobre los riesgos los "estatutos de transición" aprobados por la Asamblea Nacional en desacato, dominada por la oposición venezolana.

"Son las pretendidas bases jurídicas para la instauración de dictaduras, que han sido usadas para justificar intervenciones militares como las ejecutadas en Afganistán, Libia, Siria e Irak. Ya que la Asamblea Nacional ha establecido las bases jurídicas para la destrucción de Venezuela".

La delegación venezolana alertará sobre el riesgo que significa para la región una intervención militar directa del ejército de los Estados Unidos y sus aliados en suelo venezolano, ya que abriría las puertas a la reinstauración de las dictaduras en América Latina y el Caribe, enmarcadas en la propuesta de la derecha de recolonizar el continente.

"Pretenden convertimos en un país similar a nuestro hermano Puerto Rico, de raíces hispanas y caribeñas, pero dominado por EEUU".

El internacionalista explica que en Honduras ganó, luego de una extraña maniobra durante el proceso de votación, el candidato que estaba por debajo de la opción progresista por casi 11 puntos. Y allí ahora se habla de estatutos de transición.

En Irak y Libia se aplican los estatutos de transición y en Siria se pretendió aplicarlos, pero no pudieron porque los sirios ganaron la guerra.

Señala que la oposición también ha invocado al TIAR (Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca) que permitiría que las tropas norteamericanas o de una coalición de países bombardeen o invadan territorio venezolano.

"Pero la resistencia del pueblo de Venezuela asombra a los partidos progresistas, del centro, e incluso a la gente decente de la derecha, porque hoy cuando Donald Trump invoca a la Doctrina Monroe nosotros obedecemos al pensamiento antiimperialista de Simón Bolívar, e impera una conciencia democrática en todo el pueblo de Venezuela, que incluye a personas con distintas posiciones políticas, lo que ha impedido el éxito de las aventuras golpistas de minorías muy violentas, pero que cuentan con un amplio apoyo internacional".

Durante el foro también se debatirá sobre la integración de América Latina y el Caribe, que para Roy Daza representa la proposición viable y



Chávez.

Y aunque la derecha ha desarticulado importantes instrumentos de integración como UNASUR, el vocero del PSUV anuncia el avance hacia un nuevo momento político en América del Sur, ante la inviabilidad económica que para empresarios y trabajadores tienen las políticas neoliberales aplicadas por Jair Bolsonaro, Mauricio Macri, Sebastián Piñera o los gobiernos que ha tenido Perú.

"Estamos convencidos que más temprano que tarde la bandera de UNASUR volverá a ondear en su sede en Quito y que la sede de Cochabamba en Bolivia recibirá de nuevo a sus representantes".

Daza espera un giro en la correlación de fuerzas regionales, que comenzó el año pasado con las victorias de Nicolás Maduro en Venezuela y Andrés López Obrador en México.

#### Foro ratifica el diálogo

El mundo ha volcado los ojos hacia Venezuela luego de la derrota del golpe de Estado el pasado 30 de abril, cuando el mundo pudo constatar que el autoproclamado presidente, Juan Guaidó, impuesto por Donald Trump no está llamando a elecciones, sino que invoca a la receta sangrienta del golpe de Estado. Y la consecuencia directa de esa derrota es el diálogo, porque el presidente Maduro no ha desmayado ni un solo instan-

Donald Trump,
ha roto todos
los acuerdos
internacionales,
y ante el mundo
unipolar que
trata de edificar,
gobiernos, partidos
y movimientos
sociales de izquierda
defendemos la tesis
pluripolar, la paz y el
respeto a la soberanía

te en invocar salidas pacíficas y constitucionales, que permitan llegar a un nuevo cuadro político en pocos meses donde las posiciones anticonstitucionales, violentas y no electorales, sean derrotadas.

#### Reconocimiento a la ANC

Fuera de Venezuela comparan a la Asamblea Nacional Constituyente (ANC) con la Asamblea Nacional (AN) en desacato, pero constitucionalmente son instancias distintas, durante el foro Venezuela mostrará cómo la ANC ha sido una garantía de paz ante el plan desestabilizador que se ejecutó en el 2017.

Gracias a la ANC Venezuela puede fortalecer sus instituciones ante el desacato del poder legislativo encarnado en la Asamblea Nacional opositora, ya que afortunadamente la Constitución venezolana plantea salidas políticas, como la convocatoria al suprapoder, lo que ha impedido que la violencia insurreccional destruya a Venezuela.

#### Plan de lucha

El Foro de São Paulo se plantea para la defensa de la democracia frente a la arremetida conservadora que intenta reinstaurar políticas neocoloniales.

Se plantea generar un plan de lucha contra el neoliberalismo que se viene implementando en la región. Un plan de lucha contra la represión a los movimientos sociales progresistas, un plan de lucha para revivir instancias de integración como CELAC, UNASUR, ALBA, porque se busca cambiar la correlación de fuerzas en América Latina.

"Proponemos que los parlamentarios que asistan al foro en sus espacios denuncien la amenaza de guerra contra Venezuela, que viola a la Constitución de sus respectivos países, ya que ninguna establece las intervenciones militares a otros países de la región".

La amenaza de intervención militar viola la Declaración de Principios de las Naciones Unidas, que establece la igualdad jurídica de los países miembros, ante las pretensiones de EEUU de aplicar sus leyes a Venezuela, como el caso del bloqueo económico de carácter extraterritorial. Además se establece la autodeterminación de los pueblos.

"Enfrentamos a un gobierno, como el de Donald Trump, que ha roto todos los acuerdos internacionales, y ante el mundo unipolar que trata de edificar, gobiernos y partidos de izquierda defendemos la tesis pluripolar, la paz y el respeto a la soberanía". •



## Desafios de la Revolución E

Jesús Faría

n los últimos meses hemos atravesado momentos cruciales de nuestra historia, caracterizados principalmente por el despliegue de una agresión brutal del imperialismo. El balance de estas confrontaciones plantea una nueva fase de nuestras luchas de cara a la necesaria consolidación de la revolución bolivariana, plantea desafíos históricos muy complejos que exigirá creciente combatividad, unidad y capacidad política de las fuerzas revolucionarias encabezadas por el presidente Nicolás Maduro.

Derrotar las sanciones de Washington contra la patria Las sanciones ilegales y criminales de los EEUU se han convertido en el principal obstáculo para el desarrollo de nuestra economía y de nuestras políticas sociales. No existe en estos momentos en nuestro país un factor de mayor peso que impida su estabilidad y prosperidad.

El costo económico de las sanciones ya supera los 70 mil millones de dólares. Estos se explican a través de la caída de la producción petrolera en cerca de 950 mil b/d a consecuencia de las sanciones. Esta industria aporta el 95% de las divisas a una economía altamente dependiente de las importaciones. Las sanciones a la industria petrolera nacional, que consisten en serias restricciones en el acceso a tecnología, financiamiento, mercados en nuestro continente y en Europa, medios de transporte..., es el resultado de una planificación perfectamente diseñada para paralizar la economía nacional.

Adicionalmente a las sanciones petroleras, el desastroso efecto de la agresión económica se explica por la confiscación de cuentas (6 millardos de dólares) y activos (más de 10 millardos de dólares) de la República en el exterior, el cierre del financiamiento externo a nuestra economía, el bloqueo bancario a nivel global, el cierre de nuestros mercados tradicionales, etc.

Esto ha generado una crisis sin precedentes en nuestra economía con gravísimos trastornos sociales. El gobierno estadounidense seguirá apretando el alicate de las sanciones buscando la asfixia de la nación y el "cambio de régimen".

#### Reactivar la producción petrolera

Ante la caída de la producción nacional a causa del déficit de divisas determinado por las sanciones, la generación de éstas se convierte en el obietivo principal y ello solo pude ocurrir a través de la recuperación petrolera.

Dicha recuperación podrá generar progresivamente las divisas que permitan el crecimiento de la producción de alimentos, las inversiones en los servicios públicos, el mejoramiento del transporte, la reactivación de las industrias básicas, el sostenimiento mismo de la industria petrolera...

De tal manera que el incremento de la producción petrolera se constituye en la principal tarea económica del país.

Entre el actual esquema del negocio petrolero en el país y las condiciones más extremas que garantizan el control de la República sobre los recursos petroleros, hay un amplio margen de acción que estamos obligados a explorar en función de atraer la inversión privada extranjera y nacional, requerida para aumentar la producción.

Estamos produciendo actualmente alrededor de 1 millón de b/d y debemos ir aumentando progresivamente, 500 a 600 mil b/d en 12 meses, hasta llegar a 2,5 millones b/d en el mediano plazo, lo cual no es posible exclusivamente con recursos públicos. Se calcula que requeriremos unos 20 millardos de dólares de inversión durante los próximos años en la industria petrolera.

#### Estabilizar la economía y reanimar la producción

Un paso importante en dirección a la estabilidad económica fue el diseño de nuevas políticas macroeconómicas en agosto del 2017 por parte del presidente Nicolás Maduro. Un eficiente sistema de libertad cambiaria sería capaz de derrotar la especulación con la divisa, motor fundamental de la inflación, que el año pasado registró 130.000%. Igualmente, hay que afinar la coordinación de las políticas monetaria y fiscal, buscando el objetivo antiinflacionario sin socavar el financiamiento de la inversión.

El incremento de la produc-



nes desde mediados del 2017. Además de fuente de riqueza y bienestar, la expansión productiva suprimirá la escasez que promueve la especulación de los precios de bienes y servicios. Hay 2 objetivos clave para el propósito de reactivación productiva: estimular la inversión privada nacional y extranjera, por un lado, y aplicar un modelo de gestión de las

productividad. De cara al futuro, estamos obligados a convertir la crisis y las sanciones en una palan-

empresas públicas que privile-

gie y garantice la eficiencia y la

A nivel hemisférico tenemos que impulsar una contraofensiva progresista que enfrente las nefastas políticas neoliberales y la injerencia imperial, rechazadas crecientemente por los pueblos de la región. Frente a la alianza de la derecha continental en torno a Washington, las fuerzas populares del continente deben consolidar una sólida plataforma de lucha unitaria

ca que acelere la transformación del viejo modelo rentistas y dependiente, en un modelo productivo, diversificado, soberano y de creciente participación popular.

Consolidar al PSUV como vanguardia de la revolución

Con apenas 10 años de existencia, el PSUV ha hecho aportes muy significativos en la defensa de la soberanía, de la paz y del legado del comandante Chávez. Uno de sus principales patrimonios es la unidad, que se ha robustecido al calor de intensas luchas.

Su organización ha avanzado en términos muy importantes con sus 6 millones de inscritos, cientos de miles de activistas y más de 13 mil organizaciones de base (UBCH)



JULIO DE 2019

### Bolivariana



a la largo de todo el territorio nacional. Esta organización continuará fortaleciéndose con el despliegue de los RAAS.

Asimismo, hacemos el mayor esfuerzo para elevar el nivel de formación ideológica. La conciencia socialista y claridad política de nuestros cuadros es una condición indispensable para la continuidad de la revolución.

Por otra parte, siempre se ha dicho que las revoluciones basan su vitalidad en la movilización de las masas populares. Pues bien, el gran factor movilizador del pueblo chavista es nuestro partido con su prestigio, su arraigo obrero y popular.

Finalmente, tenemos dos tareas clave en la coyuntura actual. Por una parte, el partido debe seguir avanzando en la tarea productiva, involucrarse con su gigantesca fuerza obrera y como organización de vanguardia en el desarrollo de las fuerzas productivas, en especial, de la producción de alimentos para derrotar la guerra económica. Por otra parte, frente a la agresión imperialista y las amenazas de invasión militar, el partido asume también la crucial tarea de la defensa armada.

#### Fortalecer la Unión cívicomilitar

La unión cívico-militar constituye uno de los fundamentos esenciales de la revolución bolivariana. Se trata de una revolución democrática que dispone de armas para su defensa.

El comandante Chávez entendió perfectamente la necesidad de que las fuerzas armadas de la nación se fundieran con las fuerzas populares. De ahí ha nacido una formidable fortaleza que le ha plantado cara al imperialismo, a su arrogancia injerencista y lo ha derrotado en sus numerosos intentos de derrotar al proyecto bolivariano.

El liderazgo de las FANB está educado sobre las bases de los fundamentos del socialismo bolivariano. El legado de Chávez en las FANB y su profundo arraigo popular han garantizado su unidad y sus posiciones profundamente antiimperialistas. Es una fuerza militar dotada de la tecnología adecuada para garantizar la integridad de la patria.

El crecimiento cuantitativo y cualitativo de las milicias, rumbo a los 3 millones de miembros adiestrados y organizados, la educación militar de la militancia del PSUV y los movimientos sociales, el desarrollo de una teoría coherente de resistencia antiimperialista, basada en las heroicas experiencias de pueblos hermanos, nos permiten disponer de un poderoso disuasivo frente a cualquier aventura intervencionista del imperialismo.

La estrategia de la revolución bolivariana para preparar al pueblo en función de una guerra popular de resistencia antiimperialista ha avanzado de una manera acelerada y seguirá perfeccionándose.

Con este factor de poder será imposible derrotar a la revolución bolivariana a través de un golpe de Estado o llevar a cabo impunemente una intervención militar contra la patria. Esto constituye una sólida garantía de soberanía y paz.

### Perfeccionar las políticas de justicia social

Se cuentan por millones los afectados debido a la escasez de medicamentos, el encarecimiento de los alimentos, así como la caída del ingreso familiar y del Estado para atender las políticas sociales de la revolución.

Un informe elaborado por Jeffry Sachs, sin la menor sospecha chavista, reveló que, como resultado directo del bloqueo, se han producido más de 40 mil muertes.

Este escenario explica la necesidad de perfeccionar las políticas sociales. El gobierno del presidente Nicolás Maduro ha realizado un esfuerzo gigantesco en el desarrollo de los programas sociales y te-

Las sanciones ilegales y criminales de los EEUU se han convertido en el principal obstáculo para el desarrollo de nuestra economía y de nuestras políticas sociales. No existe en estos momentos en nuestro país un factor de mayor peso que impida su estabilidad y prosperidad

nemos que seguir trabajando en su adecuación a las nuevas condiciones de sanciones y bloqueo.

Por una parte, la inversión debe elevar su eficiencia, minimizando los desvío de los recursos asignados. Por la otra, se tienen que establecer prioridades (alimentación, salud, educación, pensiones, empleo y salarios) y garantizar su abordaje en condiciones de restricción financiera.

Estamos obligados a imprimir con mayor fuerza el carácter de justicia y, sobre todo, de transformación social de las políticas sociales.

#### Luchar contra los vicios del pasado, construir una ética socialista

Siempre hemos afirmado que las transformaciones revolucionarias pasan necesariamente por un enorme cambio cultural, de los valores, de la ética. Nos referiremos brevemente a dos tareas de la revolución en ese frente.

En primer lugar, tenemos que luchar de manera más eficiente y decidida contra desviaciones éticas como las corruptelas, el burocratismo, la indolencia y la existencia de élites enriquecidas con los dineros públicos, todo ello incompatible con los valores del socialismo.

Hay numerosas manifestaciones del ejercicio del poder y autoridad de la revolución bolivariana para golpear duramente estas degeneraciones. Sin embargo, ese esfuerzo aún no puede satisfacernos. Estos vicios van erosionando las bases morales de nuestra revolución y tiene que ser castigados de la manera más rigurosa e implacable. Esto es indispensable pues, sin temor a exagerar, podemos decir que estas perversiones se han constituido

en una de las mayores amenazas para nuestro proyecto socialista.

Por otra parte, y como consecuencia lógica de esto, existe la necesidad de desplegar los valores del socialismo como el humanismo, la solidaridad, la igualdad, la justicia, el trabajo. Esto no podrá concretarse exclusivamente con un esfuerzo teórico, aunque innegablemente el estudio es una fuente esencial para la formación de una nueva espiritualidad. Es la práctica social, el proceso político, el que finamente determinara le nacimiento de la consciencia socialista.

#### Consolidar nuestro rumbo geopolítico bolivariano

En el campo internacional tenemos que destacar la victoria alcanzada por las fuerzas revolucionarias de nuestro país, así como por los pueblo y gobiernos amigos, contra las amenazas de intervención militar del gobierno de los EEUU. Sin embargo, la agresión continúa. El reciente informe plagado de mentiras y manipulaciones de Bachelet tiene el infame propósito de alimentar un expediente que justifique una intervención "humanitaria" de los EEUU.

En tal sentido, es imprescindible seguir consolidando nuestro rumbo de la multipolaridad. Las alianzas con naciones que comparten nuestra visión antihegemónica debe seguir construyéndose en lo político, económico, científico, militar, cultural... Acá destacan grandes potencias como Rusia y China, países como Irán, Turquía, Sudáfrica, Bielorrusia, Vietnam, las naciones del ALBA, los BRICS, etc.

A nivel hemisférico tenemos que impulsar una contraofensiva progresista que enfrente las nefastas políticas neoliberales y la injerencia imperial, rechazadas crecientemente por los pueblos de la región. Frente a la alianza de la derecha continental en torno a Washington, las fuerzas populares del continente deben consolidar una sólida plataforma de lucha unitaria. El Foro de Sao Paulo está llamado a jugar un rol crucial en este momento histórico.

Un contexto internacional de convivencia pacífica, respeto a la autodeterminación de los pueblos y cooperación es indispensable para los proyectos revolucionarios de nuestros pueblos. Es la dialéctica de la lucha nacional e internacional en la globalización imperialista. •

Geraldina Colotti

ste 25 de julio, partidos y organizaciones populares de todo el mundo se reúnen en Caracas para el Foro de São Pablo, respondiendo al llamado a la solidaridad internacionalista: para abrazar a la revolución bolivariana, que está bajo el ataque del imperialismo y sus títeres, ya que representa una alternativa concreta de paz con justicia social.

Ningún compañero compañera puede negar el esfuerzo gigantesco que representa para un país que se encuentra en las garras de un bloqueo económico-financiero feroz albergar una iniciativa de magnitud similar. Por lo tanto, es tarea de todos los internacionalistas responder de una manera no ritual, estableciéndose a sí mismo las tareas requeridas hoy para construir una alternativa estructural en los países capitalistas, y confrontarse mutuamente sobre cómo tener éxito.

Hace diez años, Hugo Chávez, el principal símbolo de la Revolución Bolivariana, propuso construir una Quinta Internacional, y así se expresó: "Nos toca a nosotros asumir el papel de vanguardia y tenemos que asumirlo así, compañeros y compañeras, para que nos demos cuenta y tomemos conciencia de la gigantesca responsabilidad que tenemos sobre nuestros hombros, cada una de ustedes compañeras, cada uno de ustedes compañeros, camaradas, nosotros en el Partido Socialista Unido, los partidos aliados, nosotros en el gobierno la inmensa responsabilidad que tenemos... por eso honestamente creo que llegó la hora de convocar a la V Internacional y la convocamos desde Caracas y hacemos un llamado a todos los partidos socialistas revolucionarios, movimientos v corrientes de los que luchan por el socialismo, contra el capitalismo, contra el imperialismo para salvar el mundo".

Ante ese llamado claro y directo, muchos miraron a su alrededor como para preguntarse dónde comenzar, dado el estado de desintegración y desorientación que existía después de la caída de la Unión Soviética, especialmente en los países capitalistas. Los más viejos recordaban las luchas de líneas, las batallas que habían conducido a alineamientos y divisio-

# La Internacional de los pueblos en lucha



nes, basadas en lo que estaba sucediendo en el «país guía».

¿Querías volver a esto? Y luego, ¿qué forma podría tomar la V Internacional si no hubiera una «unidad de los comunistas» en cada país, va tan difícil en los tiempos en que había buena parte de un mundo organizado a definirse comunista. ¿Necesitamos asociaciones de apoyo como las que sobrevivieron en Europa, para embarcarnos todos como un equipo de fanáticos y no como actores en un juego que se realizará principalmente en casa contra sus propios gobiernos capitalistas?

Estos fueron más o menos los temores provocados por la propuesta de Chávez, que como siempre vio muy lejos, porque también mantuvo su mirada al pasado, es decir en aquella historia que lo había "absorbido". Ese llamado, por lo tanto, permaneció suspendido en el aire: pero se incubaba, como una semilla, como un brote que aparece en cada ocasión propicia.

Y, en retrospectiva, de las ocasiones en los últimos diez años, el socialismo bolivariano ha organizado muchas: a partir del Foro de São Paolo que tuvo lugar en Caracas en 2012, cuyos puntos expresados en la declaración final siguen siendo en gran parte actuales.

El análisis sobre la naturaleza sistémica de la crisis capitalista y sobre la tendencia a la guerra sigue siendo actual. La declaración central de Chávez, que se había declarado «feminista» añadiendo su propia voz a la de

Depende de nosotros, mujeres y hombres que no nos resignemos al capitalismo como la última palabra en la historia

las camaradas, sigue siendo central, y también dijo en ese momento: «La liberación de la sociedad debe pasar por la liberación del yugo del machismo contra la mujer».

Tal vez, la mayor exposición internacionalista tuvo lugar apenas un año después con el funeral del comandante cuando, durante más de una semana, personas de todo el mundo desfilaron durante 17 km todos los días, mientras que otras lloraban en todos los rincones del planeta. Incluso los enemigos tuvieron que quitarse el sombrero.

Y que la revolución ha resistido todo tipo de ataques con Nicolás Maduro y con el grupo de liderazgo que lo acompaña, es una fuente de orgullo y esperanza para todos los pueblos que han acompañado el proceso bolivariano en todos estos años.

El escuchar los mensajes de apoyo no rituales expresados en todos los idiomas durante los días internacionalistas del Movimiento Todos Somos Venezuela fue una gran ocasión. Compartir la polifonía de voces de la Asamblea Popular que tuvo lugar el año pasado en Caracas fue una

gran emoción. Muchas de las organizaciones populares, presentes en esa iniciativa, también participaron en los tres Encuentros Mundiales de los Movimientos populares, organizadas por el Papa Bergoglio, quien planteó a su manera la cuestión de una nueva Internacional de los pueblos y siempre con el apoyo del Movimiento Sin tierra

Pero es sobre todo en el último congreso del PSUV, que luego se hizo permanente, que miraron cuántas y cuántos saben que el partido, como una organización consciente y disciplinada del proletariado y del pueblo, sigue siendo el instrumento para llevar a la síntesis la expresión más alta y efectiva de las revoluciones.

En las palabras dirigidas por Nicolás Maduro y Diosdado Cabello a los guerrilleros que lucharon contra las democracias disfrazadas de la Cuarta República; en las propuestas feministas de María Leon; en los análisis de Adán Chávez, quien ilustró la actividad internacional del PSUV; en el trabajo de Tania Díaz con la Comunicación y en la Asamblea Nacional Constituyente; en las propuestas de las y los jóvenes, se definió mejor la imagen de lo que se podría hacer para satisfacer las expectativas de Chávez expresadas en 2009.

Unir esfuerzos contra la ofensiva imperialista es más necesario que nunca para preservar aquellos ejemplos en los que el socialismo es una esperanza concreta: desde Cuba a Nepal, desde Nica-

ragua, a Bolivia, a Venezuela.

Con la globalización capitalista y con las diversas organizaciones que la apoyan, a nivel económico, político y financiero, nos encontramos frente a una internacional de los opresores, en constante competencia entre ellos, pero listos para compactarse en nombre del enemigo común.

Cuanto más te encierran en el localismo y te hacen perder las conexiones generales que te permiten ver las causas y las responsabilidades, más involucran a otros gobiernos en sus organizaciones militares (ver Colombia en la OTAN), imponen nuevas bases militares en los países vasallos y se van, como en Italia, en la entrega de sus armas nucleares. Tejen continentes en las garras mefíticas de los tratados secretos. Maniobrando la banda de Guaidó, resucitan organismos artificiales como el TIAR, el Tratado Interamericano de Asistencia Mutua (TIAR), en el cual intentan incorporar a Venezuela por la fuerza.

Su tarea principal es prevenir el renacimiento de algo igualmente fuerte y articulado como sucedió en el gran siglo veinte, un movimiento capaz de contrastarlos y enterrarlos, como merecen, en la basura de la historia.

El miedo al comunismo, que se renueva con el odio y la persecución de cualquier nueva experiencia de cambio estructural en la sociedad, como en el caso del socialismo del siglo XXI, muestra que el espectro que vagaba por Europa y que, en las palabras de Marx, era el espectro del comunismo, sigue agitando las pesadillas de la burguesía.

Depende de nosotros establecer una agenda de lucha común contra este modelo de desarrollo depredador, rechazar las sanciones criminales de EEUU y de la UE, contrarrestar la guerra mediática con la comunicación popular. Depende de nosotras y nosotros defender el derecho a la autodeterminación de los pueblos, acompañando la acción de Venezuela en las organizaciones internacionales, como la MNOAL que preside.

Depende de nosotros, mujeres y hombres que no nos resignemos al capitalismo como la última palabra en la historia, a volver a ser multiplicadores de conciencia y práctica, la pesadilla de las clases dominantes. •

COMUNICACIÓN 11

Verónica Díaz

n el marco del Foro de São Paulo se realizará "el taller de comunicación", que se propone generar una agenda de lucha común en materia comunicacional para enfrentar a la censura global que impone la "corporatocracia mediática mundial".

La vicepresidenta de la Asamblea Nacional Constituyente (ANC), Tanía Díaz, considera que el discurso hegemónico de la derecha constituye una verdadera dictadura, ya que el ciudadano común solo consume la información que pasa por el filtro de estas grandes agencias.

Existe además una batalla en el plano simbólico ante la arremetida neocolonial del capitalismo en su fase imperial que trata de disolver las identidades nacionales, uniformando el discurso cultural de los pueblos.

"Ese poder mediático acosa y censura los espacios de creación colectiva y emancipación de los pueblos. Para ello aplica distintos métodos de operaciones de guerra psicológica y ese es un desafío a debatir en el Foro de São Paulo, es decir, cómo defendemos nuestro derecho a ser".

La también vicepresidenta de Agitación, Propaganda y Comunicación (APC) del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), explicó que en el foro se analizarán temas como el uso de la información personal a través de la Big Data y cómo afecta a los procesos democráticos.

"Tanto en Brasil como en Estados Unidos la Big Data fue usada para boicotear el derecho a la intimidad por grandes corporaciones que manejan los datos más íntimos sobre los gustos, las conductas, las orientaciones de los ciudadanos, y esta información ha sido utilizada para favorecer opciones electores de la extrema derecha", relató.

Se trata de temas que serán abordados en el foro para avanzar en una agenda común, para conformar una red de comunicación de las izquierdas para crear un discurso y una cultura contrahegemónica que permita fabricar contenidos propios y divulgar los procesos emancipadores.

"Alvaro García Linera en algún momento diría que las acciones mediáticas contra los gobiernos soberanos de Tania Díaz

## Agenda de lucha común contra la dictadura mediática



la región tienen el propósito de que no nos veamos entre nosotros, por lo es necesario construir mecanismos para en colectivo crear contenidos y espacios de difusión, intercambio y formación. Tenemos el reto de crear una universidad latinoamericana de la comunicación y esperamos que haya buenas noticias en este foro", adelantó Tania Díaz.

La creación de una agenda común de las izquierdas sería un aporte del Foro São Paulo en contra de esta fase imperialista del capitalismo que es guerrista, misógena, segregacionista, y constituye un retroceso de los avances de la humanidad.

#### Venezuela asediada

Venezuela ha estado a la vanguardia la batalla comunicacional porque es el centro del ataque de las grandes corporaciones del entretenimiento y la información.

"Es impresionante la campaña contra el presidente Nicolás Maduro y la Revolución bolivariana. La razón de este acoso comunicacional la explicó el propio Elliott Abrams cuando dijo 'que cómo iban a permitir que el chavismo posicione sus avances sociales, su discurso y que lo haga sin nuestras empresas y sin nuestro discurso, lo que representa una amenaza para los EEUU'. En pocas palabras dijo son ellos o somos nosotros", reflexiona Tania Díaz.

Explica que Venezuela se ha transformado en un mal ejemplo porque somos un pueblo valiente que construye su futuro al margen de las imposiciones de la dictadura del capitalismo mundial.

#### Escenarios bélicos

En materia comunicacional el chavismo ha tenido éxitos trascendentales. Tania Díaz destaca cinco escenarios bélicos que se han montado para acabar con el gobierno del presidente Nicolás Maduro y torpedear el avance de la Revolución Bolivariana.

Cita la autoproclamación de Juan Guaidó el 23 de enero de este año, le siguió el episodio de los puentes, el sabotaje al sistema eléctrico, el golpe del 30 de abril y la más reciente trama conspirativa desmantelada antes de que lograran eliminar a objetivos claves del chavismo.

"Todos fueron vencidos en el terreno psicológico y comunicacional del chavismo, por lo menos en el escenario interno".

Describe a una oposición destrozada, culpándose unos a otros de su fracaso estruendoso.

"El chavismo venció en el terreno político, pero también en el territorio de lo simbólico".

El Foro São Paulo también servirá para que los delegados internacionales conozcan la realidad que esconden los medios sobre la libertad de expresión en Venezuela.

"Con solo prender la televisión o escuchar la radio se encontrarán con más discursos de la oposición que del chavismo. En las redes sociales incluso domina el discurso opositor".

#### Derechos y deberes

Aunque en la Constitución que fue aprobada por el pueblo en 1999 se establece el derecho a la libertad de expresión, el artículo 57 prohíbe las expresiones que constituyan delito y odio. Tania Díaz explica que el artículo 58 garantiza al pueblo el derecho a obtener información veraz, oportuna y sin censura, además establece el derecho a réplica.

"Eso constituye un avance en el derecho ciudadano, porque no solo es el derecho de quien emite, también está el derecho de quien recibe. Nosotros en este foro tenemos que decir aquello que ha sido censurado a nivel internacional".

Expone que la derecha nacional e internacional le teme al debate y al diálogo con las izquierdas, porque no tiene nada que ofrecerle al pueblo, ya que su modelo neoliberal es excluyente y solo favorece a las minorías, por eso su discurso se limita a atacar y censurar.

"No es la primera vez que atacan al Foro de São Paulo, en todas las ediciones surgen campañas de descrédito, donde se estigmatiza una corriente del pensamiento. Sabemos que va a arreciar el ataque al foro por eso estamos haciendo todo el esfuerzo para contrarrestarlo con los medios creados por la Revolución", señaló.

Venezuela cuenta con un Sistema Nacional de Medios Públicos, una red de medios alternativos y comunitarios y una guerrilla digital, que tiene un presidente y un partido con su plataforma de comunicación como lo es Cuatro F.

#### Odio

Tania Díaz alertó que sobre Venezuela están en marcha operaciones psicológicas para la guerra. "Se trata de la preparación de una población para que se enfrente. El objetivo de las corporaciones, medios y gobiernos, son las riquezas de Venezuela, por lo que buscan crear las condiciones para que los venezolanos nos enfrentemos entre nosotros o con pueblos hermanos y le demos la excusa a ellos para que entren a nuestro territorio a robarnos las riquezas, sin tener que respetar un Estado, ni leyes, y para eso trabajan, por eso han hecho creer a parte de la clase media venezolana que tiene el derecho, no solo de odiar al otro, sino que pueden asaltarlo en la calle. herirlo y hasta quemarlo vivo. Es la negación del otro", reflexiona.

Es un discurso que deriva en crímenes de odio, pero aunque el imperio trabaja para crear escenarios de guerra, no hay en el sentimiento del pueblo venezolano un espíritu de división.

"Ellos buscan crear todos los argumentos para sembrar una guerra en Venezuela. No han podido hacerlo a pesar de que han captado a parte de la población, porque no está en el espíritu nacional".

Según todas las encuestas realizadas en todos los sectores sociales, incluso los opositores, Venezuela en este momento apuesta por la paz, el diálogo, cree en las elecciones y en la Constitución. •

# 120 naciones apoyan a Maduro y piden levantar sanciones



Ante la promulgación ilegal e implementación de medidas unilaterales coercitivas en contra de Venezuela, el MNOAL exigió su levantamiento inmediato, como medio concreto para aliviar los desafíos socioeconómicos de la nación

Charles Delgado

os 120 países integrantes del Movimiento de los Países No Alineados (MNOAL) hizo una Declaración Conjunta en rechazó a las medidas coercitivas que ha impuesto Estados Unidos (EEUU) en contra del gobierno venezolano y reconoce al presidente Nicolás Maduro, como presidente legítimo de Venezuela.

"A la promulgación ilegal e implementación de medidas unilaterales coercitivas en contra de Venezuela (...) exigieron su levantamiento inmediato, como medio concreto para aliviar los desafíos socioeconómicos de la nación. Las amenazas públicas de una intervención militar en Venezuel agravaría aún más la situación y tendría un impacto negativo en la región...como el aumento del flujo migratorio", expresa el comunicado.

Apoyan el diálogo promovido por Noruega y consideran que "solo le corresponde al pueblo venezolano elegir su destino sin injerencia de otro Estado", indica el escrito de la MNOAL.

#### Respaldo...

"Agradezco el apoyo y el decidido respaldo de todos los miembros y delegaciones de los 120 países del MNOAL, a la presidencia que Venezuela ejerce desde hace 3 años.

Una batalla intensa por las causas justas de la humanidad. El pueblo venezolano saluda toda su solidaridad", comentó el Jefe de Estado venezolano.

Además, Maduro expresó que el MNOAL "tiene la tarea de fortalecer los organismos y acuerdos internacionales, trabajar por la No proliferación de armas nucleares, luchar contra el Cambio Climático y hacer que la Secretaría General de la ONU escuche la voz de los pueblos del mundo".

#### Principios de Bandung

"Algunos bloques de poder se afianzaron sobre el unilateralismo y le correspondió al MNOAL mantener viva la llama de las decisiones colectivas, de los principios de Bandung que nos llevan al camino de la paz, del diálogo y el entendimiento para la solución pacífica de las controversias", comentó el canciller Jorge Arreaza, en la clausura de la Reunión Ministerial del Buró de Coordinación del MNOAL.

A su vez, instó al organismo multilateral a dar concreción práctica a los 10 principios de Bandung, con concertación política, diálogo y coordinación de sus políticas exteriores.

"Los principios de Bandung cobran renovada vigencia y es nuestra responsabilidad y deber darle concreción práctica. Es un momento de nuevo para que el MNOAL, se ponga al frente, y dentro del gran sistema de la comunidad internacional y de naciones Unidas, podamos marcar la pauta", comentó el canciller Arreaza.

#### Cuba apoya al diálogo

El canciller cubano Bruno Rodríguez destacó que no es posible hacer la paz en el mundo sin defender el derecho a la soberanía de Venezuela e indicó que América Latina y el Caribe enfrentan el desafío de frenar el intento del Gobierno de Estados Unidos de aplicar la vieja y obsoleta Doctrina Monroe.

"A ello se une una doctrina ferozmente macartista, con una agenda antiinmigrante, con una carga xenofóbica, como las que vemos en EE.UU. contra niños de nuestro continente", expresó el ministro de Relaciones Exteriores de la isla caribeña.

Asimismo, ratificó el acompañamiento de Cuba a los llamados al diálogo político con sectores de la oposición realizados por el presidente venezolano Nicolás Maduro, en aras de dirimir las diferencias entre las parte y en beneficio del pueblo.

#### Asfixia económica

Entretanto, el viceministro ruso de Relaciones Exteriores, Serguéi Riabkov, deploró que el gobierno de Estados Unidos aplique medidas de ahorcamiento económico para derrotar al presidente venezolano.

"Los métodos de Estados Unidos contra Venezuela han sido similares a los que ha utilizado con otros países, donde ha querido cambio de régimen. Tratan asfixiar a Venezuela introduciendo medidas coercitivas enormes y estas limitaciones impiden el desarrollo normal del país", dijo el representante ruso.

Igualmente, Riabkov expresó que "mientras la asistencia a los países en necesidad deberían ser para aliviar la situación, hacen lo opuesto, al país ya no se le permite ocuparse de su población", subrayó al referirse a los norteamericanos.

#### Ejemplo malévolo

El canciller de la República Islámica de Irán, Javad Zarif, denunció que los estadounidenses irrespetan al gobierno venezolano.

"La intervención grosera de EEUU en Venezuela es un nuevo ejemplo de su malévola acción, está mostrando un irrespeto abierto al derecho internacional, el pueblo de Venezuela es la autoridad Suprema para elegir su Presidente", expresó Zarif.

Además, alertó que el gobierno norteamericano está acabando con el acuerdo nuclear, lo ha violado y está sancionando a los países que tratan de cumplirlo.

Por eso, afirmó que es una nueva ola de unilateralismo extremo de EE.UU., país que amenaza la paz y seguridad del mundo.

#### **Enfrentar arremetidas**

Por otro lado, el jefe de la diplomacia de Palestina, Riyad Al-Maliki, destacó que es responsabilidad del sistema internacional asumir acciones frente a las sanciones unilaterales de la Casa Blanca. Propuso a los países que son víctima de los ataques estadounidenses coordinar esfuerzos para enfrentar esas arremetidas.

Lo mismo hizo dijo el Embajador Korkut Güngen, Director General de Asuntos Multilaterales de la República de Turquía, al señalar: "Estamos frente a agresiones contra líderes establecidos y elegidos legalmente...".

"Queridos colegas, ratificamos nuestro apoyo a Venezuela ante la situación actual, estamos en contra de la injerencia extranjera en cualquier país. Las sanciones unilaterales dañan a los pueblos mucho más que a los gobiernos", confirmó el delegado turco Güngen.

Los representantes del MNOAL respaldaron la Carta de Naciones Unidas como documento rector del principio de respeto al Derecho Internacional y la autodeterminación de los pueblos. •

#### Francisco González

l 20 y 21 de julio Caracas fue anfitriona de la reunión Ministerial del Movimiento de Países No Alineados (MNOAL) cuya presidencia pro tempore detenta por tres años hasta el próximo mes de octubre que le tocará a la República de Azerbaiyán. Los 120 países que conforman este movimiento participaron en este encuentro en Venezuela, junto a invitados y observadores de distintos organismos y medios de comunicación internacionales.

Otros eventos como el Foro de Sao Paulo, que también se organiza en Caracas, ya comienzan su desarrollo. Se podría contabilizar, aproximadamente un evento internacional por semana o dos por mes desde enero de 2019, ya sea que lo organicen instituciones del Estado, movimientos sociales o universidades venezolanas.

Este interés que resurge por saber lo que realmente ocurre en Venezuela, tiene un valor importante en cuanto a la solidaridad de los pueblos e individualidades que no han cedido a las pretensiones de creer la historia virtual de un presidente interino autoproclamado, ni del tele marketing político que pretende hacer ver a Venezuela con una visión autoritaria dictatorial o violadora de derechos humanas como discurso central de la vida cotidiana a lo interno del país. Los discursos, documentos aprobados y la masiva participación de los países miembros de la MNOAL, son prueba de esto.

El Movimiento de Países No Alineados ve la necesidad de profundizar las alianzas ya que algunos de sus miembros son víctimas de sanciones, bloqueos o invasiones por parte de Estados Unidos y sus 52 socios del hemisferio occidental.

Los discursos de la representación de países como Palestina, Siria, Cuba, Nicaragua, Bolivia, entre otros, fueron muy contundentes en cuanto a la preservación de la paz con el fin de resguardar la integridad de los pueblos ya que se ciernen sobre ellos, además de las sanciones descritas, el auspicio de invasiones como las que están activadas sobre Venezuela, las guerras para desmantelar estados como la de Siria o las invasiones de

# MNOAL en contrapeso a la OEA y Grupo de Lima



facto como la de Israel sobre Palestina.

Todas éstas situaciones demuestran que el mundo neoliberal occidental está en una crisis tremenda y el mismo, en aras de resguardarse, se ha tornado mucho más radical y guerrerista en la defensa de sus intereses económicos. Esta es la razón de la arremetida contra países soberanos con el objeto de apoderarse de sus riquezas a través de guerras clásicas o no convencionales.

En este contexto bélico mundial, con la versión de Estados Unidos ya no solo en asedio económico sino militar contra países soberanos que participan en la MNOAL, se evalúa con preocupación las posibilidades de una conflagración contra Irán en el Golfo Pérsico o la continua arremetida contra Venezuela que casi llevó a la confrontación con Colombia y otros países el 23 de febrero de este año.

El presidente Nicolás Maduro, durante el acto de clausura de la MNOAL, la preservación de la paz es de suma importancia en el contexto de un mundo multipolar y pluricéntrico, producto

El mandatario venezolano hizo un llamado a estudiar la historia y no quedarse en las coyunturas, sino a mantener una perspectiva histórica global. Denunció al gobierno de Estados Unidos por la arremetida contra la patria de Bolívar y agradeció la solidaridad de los pueblos del MNOAL y sus representaciones en el evento por el apoyo a Venezuela y su gobierno

de un proceso histórico de lucha contra el colonialismo. El presidente hizo énfasis en las doctrinas liberadoras que surgen de líderes excepcionales que luchan por la felicidad de sus pueblos. El presidente recordó las luchas del siglo XIX de los ejércitos libertadores con Bolívar a la

cabeza, la forma en que se logra sacar del continente al imperio español de la época. El mandatario venezolano hizo un llamado a estudiar la historia v no quedarse en las coyunturas, sino a mantener una perspectiva histórica global. Denunció al gobierno de Estados Unidos por la arremetida contra la patria de Bolívar y agradeció la solidaridad de los pueblos del MNOAL y sus representaciones en el evento por el apoyo a Venezuela y su gobierno.

También explicó el tipo de guerra no convencional que está montada sobre Venezuela con el fin de generar un cambio de régimen y desestabilizar y desmembrar al país para apoderarse de sus riquezas; y al mismo tiempo, torcer el brazo a países OPEP y no OPEP y someter políticamente a Venezuela a los designios del imperialismo.

De ahí el ensañamiento para destruir una revolución que ha servido de ejemplo para otros pueblos del mundo. Otros puntos importantes fueron el informe Bachelet que ataca a Venezuela y no fomenta el multilateralismo por lo cual, se organizó un grupo de estudio de

las sanciones aplicadas por Estados Unidos y sus socios contra países de la MNOAL. También se viene desarrollando otro grupo desde la ONU en defensa a la Carta Fundacional de este órgano con el fin de mantener la paz y defender el mundo de las amenazas bélicas del Estados Unidos.

Por su parte, el representante de la República Bolivariana de Venezuela ante la ONU, Samuel Moncada, indicó que 120 países representan dos tercios de la ONU y estaban en Caracas. Y advirtió que EEUU y sus aliados aplican contra el gobierno de Mauro la misma estrategia que se usó para destruir a Libia, en donde también se utilizaron medidas coercitivas ilegales, porque el plan es llevar a Venezuela una guerra. Según Moncada en la comunidad internacional existen unos 192 países, de los cuales hay 120 en la MNOAL y solo 51 apoyan a Estados Unidos.

Venezuela será candidata en octubre para presidir el Consejo de Seguridad de la ONU, lo cual demuestra que el país no está solo en el ámbito internacional. •

### Cronología de un asedio



Prensa CUATRO F

**2013.** Luego de ser derrotada en las elecciones presidenciales la oposición llama a la violencia que provoca la muerte de 11 venezolanos, incluídos 3 niños.

**2014.** Se incrementa la Guerra Económica, con acaparamiento sin precedentes de productos de la cesta básica, más fuga de productos importados y producidos por venezuela hacia las fronteras.

- Doposición activó Plan La Salida con acciones de terrorismo de calle que ocasionó 44 muertos y 878 lesionados.
- Senado y Congreso de EEUU aprobó Ley de Sanciones contra Gobierno Bolivariano.

**2015.** Barack Hussein Obama firma orden ejecutiva que declara amenaza inusual y extraordinaria a Venezuela.

**2016.** La OEA solicita activar la Carta Democrática para una supuesta "Ayuda Humanitaria".

**2017.** Guarimbas de la ultra derecha (terrorismo de calle) por 100 días dejan 172 venezolanos asesinados.

Las acciones terroristas se lanzaron contra escuelas de educación inicial, centros de salud e incluyó crímenes de odio en los cuales se quemaron seres humanos vivos por su color de piel, pensamiento o ideología.

- ▶ El banco suizo UBS bloqueó el pago de recursos destinados a la compra de vacunas, lo que retrasó por cuatro meses los programas de vacunación.
- La banca internacional bloqueó el pago de ocho millones de euros destinados a la adquisición de insumos para diálisis, lo que afectó el tratamiento 15.000 pacientes de hemodiálisis.
- ▶ Un total de 23 operaciones financieras de Venezuela, destinadas a la compra de alimentos, insumos básicos y medicamentos por 39 millones de dólares, fueron devueltas por bancos internacionales.
- Se devolvieron operaciones desde bancos en Europa por 29,7 millones de dólares hacia diferentes proveedores, cuyo destino era el pago de alimentos a través del programa social de Comités Locales de Abastecimiento y Producción (CLAP).
- ▶ 19 cuentas bancarias de Venezuela en el extranjero fueron cerradas por bancos estadounidenses, impidiendo los pagos a los acreedores, y fueron retenidos en el

extranjero 471.000 cauchos para vehículos comprados en el exterior, cuyos pagos fueron realizados.

2018. La Administración Trump impuso seis nuevas medidas coercitivas contra la criptomoneda el Petro, lanzada por el Gobierno de Venezuela para equilibrar la economía al prohibir la reestructuración de la deuda e impedir la repatriación de los dividendos de Citgo Petroleum, empresa del Estado venezolano.

- Trump Renueva Decreto contra Venezuela calificándola de amenaza Inusual y Extraordinaria
- ▶ El Gobierno colombiano bloquea el envío a Venezuela de 400.000 kilos de alimentos del programa CLAP.
- Se incrementa ataque a la moneda Venezolana, utilizando al Dólar como arma de guerra, imponiendo un tipo de cambio ilegal desde la frontera venezolana en Cúcuta y utilizando plataformas digitales desde Miami.
- ▶ Tras la reelección del presidente Maduro en la contienda electoral para el período 2019-2025, EE.UU. emitió una orden con el fin de ampliar el bloqueo económico contra Venezuela, en la que prohíbe la compra de deuda y cuentas por pagar de em-

presas del Gobierno de Venezuela. La Unión Europea se une al conjunto de sanciones.

- EE.UU impide toda clase de transacciones y operaciones relacionadas con venta, transferencia, cesión, u otorgamiento como garantía por parte del Gobierno de Venezuela de cualquier participación en el capital de cualquier entidad en la cual el Gobierno de Venezuela tenga el cincuenta por ciento (50 por ciento) o más de propiedad, ubicada en EE.UU.
- EE.UU. prohíbe a los ciudadanos estadounidenses comerciar con oro exportado desde el país suramericano.
- Grupos terroristas de la ultraderecha financiados desde Colombia, explotan dos Drones con C4 en una concentración pública en un intento de Magnicidio frutrado contra el Presidente Nicolás Maduro.

2019. En una plaza pública de una zona pudiente de Caracas, un diputado de la ultraderecha venezolana desconocido por la opinión pública hasta ese momento, se autojuramenta ante Dios como presidente interino de Venezuela y es respaldado por el Gobierno de los EE.UU y sus aliados en el mundo.

Con el apoyo de mercenarios nortemaricanos y co-

lombianos la derecha venezolana con la excusa de ingresar "Ayuda Humanitaria" intenta una incursión ilegal en las fronteras de Venezuela, la cual fue rechazada contundentemente por la heroicidad del pueblo y Fuerza Armada Bolivariana, en un episodio conocido como "La Batalla de los Puentes".

- ▶ La Administración Trump aprueba nuevas "sanciones" contra Petróleos de Venezuela S.A. (Pdvsa) que incluye el congelamiento de 7.000 millones de dólares en activos de la empresa filial Citgo, en adición a una pérdida estimada de 11.000 millones de dólares de sus exportaciones durante los próximos años.
- ▶ También el Banco de Inglaterra anunció la confiscación ilegal de 1.359 millones de dólares en oro de Venezuela, depositados en dicha institución bancaria.
- Durante abril de 2019, el Departamento del Tesoro bloquea las operaciones del Banco Central de Venezuela, específicamente sus cuentas en dólares en el extranjero y el desenvolvimiento de la institución del sistema financiero internacional con el fin de evitar que por la vía del BCV se destinen los fondos para la compra de medicinas y alimentos necesarios para la protección social de la población.
- Desde EE.UU se atacó el Sistema Eléctrico Nacional en dos modalidades: un Ciberataque que generó una sobre carga electromagnética y con francotiradores que dispararon armas de alto calibre sobre torres principales de la hidroeléctrica venezolana, provocando un apagón nacional durante cinco días en todos los estados del país.
- ▶ El 30 de abril de 2019 el "Autoproclamado" trata de dar un golpe de estado con funcionarios de la FANB en su mayoría engañados desde las cercanías de una Base aérea ubicada en Caracas.
- ▶ 22 de Julio se realiza un nuevo ataque electromagnético contra el Sistema Eléctrico Nacional, el cual es rápidamente superado por la experiencia adquirida en el ataque anterior. •

## LOS MAZAZOS





#### Conozca los laboratorios mediáticos de la oposición

El patriota Duende nos informa: "Si bien es cierto que dentro de la oposición hay pacto de no agresión entre los 40 integrantes y muchos de ellos no se reúnen desde el fraude del plesbicito del 16 de junio del año 2017. En las últimas semanas han asomado facciones dentro de la oposición venezolana que ejercen juegos perversos para enfrentar al adversario atraído por los rencores, venenos y celos. Los juegos mediáticos están trabajando en tres laboratorios. El primero de ellos integrado por la empresa Streming VPI TV propiedad de Voluntad Popular y la empresa EV Tv Miami, conducida por la periodista palangrista, Carla Angola, más la cobertura mediática de Caraota Digital, y varios medios españoles influenciados por el prófugo Leopoldo López Gil. El segundo laboratorio está conformado por los bodrios digitales El Pitazo, El Cooperante contando con el refuerzo de la maquinaria del Diario El Nuevo País, del agente secundario Rafael Poleo quien viene denunciando desde hace tiempo la existencia de otro laboratorio. El tercer laboratorio sólidamente financiado por la gusanera mayamera y que apoyan a María La Loca en sus aspiraciones. En este bando se encuentra un peculiar ecosistema de periodistas entre colombianos, chilenos, personas como Fernando del Rincón, Patricia Poleo y diarios como Las Américas, Radio Caracas Radio Digital, todos bajo la eterna asesoría de la cordial Nitu Pérez Ozuna. Un ejemplo de lo que es el juego mediático de las oposiciones es la reciente campaña contra María La Loca de mala paga por el laboratorio de Ramos Allup, utilizando su pupilo Oliver Blanco en esta noticia que no es precisamente un falso positivo se revela que María La Loca le debe un platero a unos cuantos periodistas. En esta ocasión María La Loca la agarraron desprevenida porque por andar pendiente de las andanzas de Juanito Alimaña se descuidó, situación que fue aprovechada por el zorro viejo de Ramos Allup , ahora se espera la arremetida de los laboratorios de María La Loca contra Ramos Allup, esto va a parecer una guerra de pasteles es mejor que la trama de Games Of Trons".

#### ¡Las Odian! Primero Justicia prefirió a un desconocido que darle liderazgo a las mujeres

Patriota Mas Nada informa: Dentro de Primero Justicia hay unos cuantos que odian a las mujeres, se rumora que el 15 de julio pasado, llamaron desde el extranjero dando instrucciones a las mujeres de Primero Justicia quienes desde hace más de tres semanas son las que están dando la cara, luego del vacío dejado por la directiva de los hombre. Se dice que el prófugo de Julio Borges no estaba muy de acuerdo con el liderazgo que estaba asumiendo Amelia Belisario, María Martínez y Yahaira Espolero sin autorización. por eso es que salió al ruedo a dar la cara por Primero Justicia, Ángel Medina, aunque nadie lo conoce, fue elegido gracias a la lista de Carlos Oscariz.

#### ¡Se echan cuchillo! Aquí los temas no pautados en reunión de Voluntad Popular en Aragua

El patriota El Pelusa informa: El pasado 12 de julio de 2019, en la ciudad de Maracay, se realizó una reunión de lo que queda de la directiva de Voluntad Popular en el estado Aragua. Quienes lograron asistir al encuentro murmuraban y recordaban , no con mucho cariño, al falso y brinca talanquera de Ismael García, responsable también del desfalco de Cúcuta, cuando en el año 2017 fue impuesto desde Caracas como coordinador general de Voluntad Popular en el estado Aragua, después de haber sido expulsado de Primero Justicia, especialmente por instrucciones de Tamás Guanipa. Entre comentarios se criticaba la directiva de Voluntad Popular que reina en Caracas por dos situaciones; la primera, por la designación inconsulta de Karin Salanova como coordinadora regional de Voluntad Popular en el estado Aragua, quien proviene también de Primero Justicia, y la segunda por la desagradable

presencia de Roland Carreño, quien fue enviado por Juanito Alimaña y no por el prófugo Leopoldo López. En Voluntad Popular se requiere diálogo.

#### ¡Despreciable! Entérese para qué se reunió la "maquinaria adeca" en Aragua (+ sueños)

El Patriota Lengua de hacha nos informa: Esta fue una reunión de la maquinaria adeca, efectuada el domingo 14 de julio de 2019 en el estado Aragua, en donde cada vez que se reúnen sueñan con unas nuevas elecciones La reunión debía comenzar a las 8 de la mañana y arrancó pasado las 12 del medio día porque, supuestamente, estaban esperando a Ramos Allup quien finalmente no fue. En lugar de Ramos Allup se presentó su compadre Bernabé Gutiérrez, quien manifestó que hay adecos que sueñan con dividir a lo que queda de Acción Democrática, en clara alusión a Sir William Dávila, quien apoya a Juanito Alimaña. Por cierto, los adecos están muy emocionados con unas supuestas primarias para seleccionar al candidato de la unidad, y eso que todavía faltan 5 años.

#### ¡Separados para que no peleen! Así sentaron a estos voceros de la derecha en acto en Maracaibo

El Patriota Ponquesito informa: Esto ocurrió en el estado Zulia: en una reunión de la oposición realizada el jueves 11 de julio de 2019 en la Cámara de Comercio de la ciudad de Maracaibo, para discutir los términos del llamado Plan País, no es casualidad que hayan sentado en los extremos del auditorio por un lado a los exgobernadores Manuel Rosales y Pablo Pérez, y por el otro a los diputados opositores Juan Pablo Guanipa y Enrique Márquez, los grandes rivales. Deberían activar un plan de conciliación entre sus bandas.

#### ¡Pelea de gatos! Así opositores se amenazan entre ellos (+trapitos al sol)

La patriota "Fondo de olla" nos informa: Esto es un enredo entre la oposición venezolana y el grupo de los cuarenta... Se comenta por los previos de los amos del Valle de la Lagunita Country Club que Voluntad Popular anda sola, jugando adelantado aprovechándose de la gira de Juanito Alimaña. Los adecos además de haberse salido de la MUD (Mesa de la Unidad Democrática), también quiere hacerlo del Frente Amplio de la oposición, pero hay un problema la mitad de Primero Justicia no quieren que se vayan los adecos, en el interior del país hay una operación de chantaje y se amenazan ellos mismos con sacarse los trapitos al sol, aún cuando Un Nuevo Tiempo está tratando de aprovecharse para ver si levanta, aunque sea polvo.

#### ¡Como cotorras! ¡Entérese! Gaby Arellano no halla como ocultar su vinculación con hechos de corrupción

Luego que se conociera la existencia de una trama de corrupción sobre los fondos obtenidos de la supuesta "ayuda humanitaria", los resposables de esta "iniciativa" tratan de desvincularse de ella. Uno de ellos es Gaby Arellano quien hace unos meses se eufanaba de su "liderazgo" para organizar esta acción y hoy, luego de descubierta la malversación de fondos, negó, en una entrevista tener algún tipo de responsabilidad en la organización "del concierto y planificación de la entrega de la ayuda humanitaria". Mientras tanto, el autoproclamado no haya como hacer para tapar el escándalo y safarse de los señalamientos por el robo de este dinero, que según ellos mismo, era para "ayudar a los venezolanos".



Por la Paz, la Soberanía y la Prosperidad de los Pueblos...

¡Unidad, Lucha, Batalla y Victoria!

